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兩會

王滬寧：奮力譜寫人民政協事業發展新篇章
政協會議閉幕 充分彰顯全過程人民民主優勢活力

香港文匯報訊 據新華社報道，中國人民政治協商會議第十四屆
全國委員會第一次會議圓滿完成各項議程，11日下午在人民大會
堂閉幕。會議號召，人民政協各參加單位、各級組織和廣大委員，
更加緊密地團結在以習近平同志為核心的中共中央周圍，全面貫徹
習近平新時代中國特色社會主義思想，堅定信心、同心同德，埋頭
苦幹、奮勇前進，為全面建設社會主義現代化國家、全面推進中華
民族偉大復興而團結奮鬥。

從 2002
年開始，
我參與並
主持設計

了國家體育場 「鳥巢」及其賽後運
營工程，後來我又主持設計完成了北
京 2022 冬奧會延慶賽區及「雪游
龍」「雪飛燕」和張家口賽區的「雪
花小鎮」工程。很榮幸能在自己30
多年建築師職業生涯中與北京「雙
奧」深度結緣，這是國家和時代賦予
我的難得機遇。

更讓我倍感自豪的是，無論「鳥
巢」還是「雪游龍」「雪飛燕」，
在勝利完成奧運比賽任務後都進入
了良好的賽後利用階段，這都源於
我們在設計階段對場館賽後運營的
充分預判和預留。「鳥巢」成為首
屈一指的北京雙奧遺產和標誌性城
市景觀，也是世界範圍內奧運主體
育場賽後長期良性運營的典範。
「雪游龍」「雪飛燕」依託所在的
北京延慶奧林匹克園區，去年5月
就已向公眾開放，帶給大眾獨特的
山地休閒觀覽和冰雪運動體驗，成
為後冬奧時代大眾冰雪運動的樣板
場館。

關注中國式現代建築設計
作為城鄉建設領域的政協委員，

同時身為建築設計領域國家中央企

業的代表，我一直關注並探索以中
國式現代建築設計服務中國式現代
化建設。

我認為，要不斷加強建築設計領
域的基礎研究和理論體系創新，及
其人才培養、學科建設和科研激勵
機制，全面更新提升生態、低碳和
人文目標下的建築設計標準體系，
開展城鎮遺產多尺度保護更新和城
市既有建築綠色化改造。

多年的從業經驗讓我相信，必須
以高質量建築設計建造推動城鄉建
設高質量發展。因此就需要建立保
障責任建築師把控設計建造過程連
續性和主導權的相關機制，以合理
設計收費促進落實高質量建築設計
要求，形成建築行業「大國工匠」
培養機制和設計建造全過程專業化
管理制度。

中國式現代建築設計、高質量建
築設計建造、「雙碳」建築和鄉村
振興，都是目前城鄉建設行業和學
科領域的重要關鍵問題，是大量從
業人員和領軍人士的廣泛關切，更
是未來5年城鄉建設領域與新時代
中國特色社會主義現代化國家建設
息息相關的「牛鼻子」問題，也是
未來我為之不斷奮鬥的方向。
◆全國政協委員、中國建設科技

集團首席專家、中國建築設計研究
院總建築師 李興鋼

以高質量建築設計建造
推動城鄉建設高質量發展
委員手記

會議由全國政協主席王滬寧主持。全國政
協副主席石泰峰、胡春華、沈躍躍、王

勇、周強、帕巴拉．格列朗傑、何厚鏵、梁振
英、巴特爾、蘇輝、邵鴻、高雲龍、陳武、穆
虹、咸輝、王東峰、姜信治、蔣作君、何報
翔、王光謙、秦博勇、朱永新、楊震在主席台
前排就座。

對光明前景充滿必勝信心
習近平、李克強、栗戰書、汪洋、李強、趙
樂際、韓正、蔡奇、丁薛祥、李希、王岐山等
在主席台就座。
下午3時，閉幕會開始。王滬寧宣布，政協
第十四屆全國委員會第一次會議應出席委員
2,169人，實到2,119人，符合規定人數。
會議通過了政協第十四屆全國委員會第一次
會議關於常務委員會工作報告的決議、政協第

十四屆全國委員會第一次會議關於提案工作情
況報告的決議、政協第十四屆全國委員會第一
次會議關於中國人民政治協商會議章程修正案
的決議、政協第十四屆全國委員會第一次會議
提案審查委員會關於政協十四屆一次會議提案
審查情況的報告、政協第十四屆全國委員會第
一次會議政治決議。
王滬寧在講話中說，全國政協十四屆一次會
議是一次高舉旗幟、民主團結、求實奮進、風
清氣正的大會，充分彰顯了我國全過程人民民
主的特點優勢和生機活力。中共中央總書記、
國家主席、中央軍委主席習近平等黨和國家領
導同志出席大會開幕會和閉幕會，看望委員並
參加聯組討論，同委員們共商國是。委員們認
真學習習近平總書記參加民建、工商聯界委員
聯組會時的重要講話，深入討論政府工作報告
和其他報告，認真審議政協常委會工作報告、
政協章程修正案草案等文件，取得豐碩議政成
果。全體委員高度評價中共十八大以來黨和國
家事業發展取得的歷史性成就、發生的歷史性
變革，深刻領悟「兩個確立」的決定性意義，
對以中國式現代化全面推進中華民族偉大復興
光明前景充滿必勝信心。

要始終堅持大團結大聯合
王滬寧表示，中共二十大擘畫了全面建成社
會主義現代化強國、以中國式現代化全面推進
中華民族偉大復興的宏偉藍圖，人民政協使命
光榮，責任重大。要以習近平新時代中國特色
社會主義思想為指導，深入學習貫徹中共二十
大精神，毫不動搖堅持中國共產黨的全面領
導，深刻領悟「兩個確立」的決定性意義，增
強「四個意識」、堅定「四個自信」、做到
「兩個維護」，堅持和完善中國共產黨領導的
多黨合作和政治協商制度，堅持黨的領導、統
一戰線、協商民主有機結合，緊扣中心大局，
認真履行職能、積極擔當作為，更好把中共中

央決策部署和對人民政協工作要求落實下去、
把海內外中華兒女智慧和力量凝聚起來，為實
現中共二十大確定的目標任務作出積極貢獻。
為此，要深入學習貫徹習近平新時代中國特色
社會主義思想，確保人民政協事業發展的正確
政治方向；要自覺圍繞中心服務大局，為推動
中共二十大決策部署貫徹落實協商建言；要始
終堅持大團結大聯合，匯聚實現中華民族偉大
復興的磅礡力量。

全面推進中華民族偉大復興
王滬寧表示，我們要更加緊密地團結在以
習近平同志為核心的中共中央周圍，高舉中國特
色社會主義偉大旗幟，全面貫徹習近平新時代中
國特色社會主義思想，同心同德、群策群力，堅
定信心、勇毅前行，奮力譜寫人民政協事業發展
新篇章，為全面建設社會主義現代化國家、全面
推進中華民族偉大復興而團結奮鬥。
出席閉幕會的領導同志還有：馬興瑞、王
晨、王毅、尹力、劉鶴、劉國中、許其亮、孫
春蘭、李干傑、李書磊、李鴻忠、楊曉渡、何
衛東、何立峰、張又俠、張國清、陳文清、陳
吉寧、陳敏爾、袁家軍、黃坤明、劉金國、王
小洪、王東明、肖捷、鄭建邦、丁仲禮、郝明
金、蔡達峰、何維、武維華、鐵凝、彭清華、
張慶偉、洛桑江村、雪克來提．扎克爾、魏鳳
和、趙克志、張軍、應勇、曹建明、張春賢、
吉炳軒、艾力更．依明巴海、萬鄂湘、陳竺、
白瑪赤林、張慶黎、劉奇葆、萬鋼、盧展工、
馬、陳曉光、夏寶龍、楊傳堂、李斌、汪永
清、辜勝阻、劉新成等。
中共中央、全國人大常委會、國務院有關部

門負責同志列席閉幕會。外國駐華使節、海外
僑胞等應邀旁聽閉幕會。
大會在雄壯的國歌聲中閉幕。
閉幕會後，習近平等黨和國家領導人與出席
會議的全體政協委員合影留念。

王滬寧對委員履職提出四點要求
一、要全面增強履職本領，善於學習、勇於創新，不斷提高政治把握能力、

調查研究能力、聯繫群眾能力、合作共事能力。

二、要發揚鬥爭精神、增強鬥爭本領，在大是大非上立場堅定、旗幟鮮明，
在原則問題上敢於發聲、善於發聲，做到平常時候看得出、關鍵時刻起
作用。

三、要自覺遵守憲法法律和政協章程，積極踐行社會主義核心價值觀，嚴格
廉潔自律，涵養道德品行，弘揚優良作風。

四、要為委員履職創造條件、做好服務，發揮廣大委員在政協工作中的主體
作用。

來源：新華社
◆ 3月11日，中國人民政治協商會議第十四屆全國委員會第一次會議在北京閉幕。這是習近平、李克強、栗戰書、汪洋、李強、趙樂際、韓正、
蔡奇、丁薛祥、李希、王岐山在主席台就座。 新華社

◆王滬寧主持閉幕會並講話。 新華社

當選全國人大常委會委員 首務助港更好融入國家發展大局

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）十四屆
全國人大一次會議11日選出新一屆全國人
大常委會委員，現年48歲的港區全國人大
代表、民建聯主席李慧琼高票當選，是歷來
最年輕來自港區的常委會委員。李慧琼透
露，未來首要工作目標是推動香港更好地融
入國家發展大局，並以中共二十大精神為指
導，團結香港社會各界，維護憲法和基本法
確立的特區憲制秩序、維護國家安全、主權
以及領土完整，全面準確、堅定不移貫徹
「一國兩制」方針，更好聆聽香港市民的聲
音，發揮好中央與港人之間的雙向橋樑作
用，落實好「愛國者治港」原則，支持香港
特區行政長官和特區政府依法施政，為中華
民族偉大復興積極作貢獻。
「衷心感謝全國人大代表，尤其是港區
全國人大代表的支持與信任，選舉我擔任

第十四屆全國人民代表大會常務委員會委
員。我對此感到無比光榮，亦深感責任重
大。在新崗位上，我必定全力以赴，切實
履行人民賦予的光榮職責，發揮全國人大
常委會委員的重要職能，為建設國家、服
務香港貢獻更多力量，不負國家所託和大
家的期望。」李慧琼聯同十三屆全國人大
常委會委員譚耀宗在線上會見傳媒時表
示。

宣國安法定海神針作用
談到接下來的工作計劃，李慧琼表示，
十三屆全國人大常委會制訂香港國安法，
讓香港社會得以從由亂到治，走向由治及
興的階段。作為新任的全國人大常委會委
員，她會積極宣傳憲法、基本法所確立的
特區憲制秩序，宣傳香港國安法所發揮的

定海神針作用，更好推動香港各界更好融
入國家發展大局，希望讓香港社會在這由
治及興的階段，更好為香港謀發展，為市
民謀福祉。
被問到哪項未來工作才是首要目標，她
指出，首要是推動香港更好地融入國家發
展大局。為此，她會與社會各界進行交
流，包括探討如何讓香港更好把握粵港澳
大灣區發展機遇，讓香港企業更好走進內
地，同時協助內地企業走出去。

盼助力增強港發展動能
李慧琼又希望助力增強香港的發展動

能，如民建聯早前出訪東盟其中5個國家就
取得不錯的成果，現正思考如何進一步讓
不同地方的發展動能與大灣區更好結合。
在發揮中央與港人之間的雙向橋樑作用

方面，李慧琼表示，她未來會緊密聯繫和
團結香港社會各界，向中央反映香港市民
的意見，讓中央更了解香港的情況。同
時，她會向香港社會講解國家制訂的不同
政策和法律，傳遞中央精神，讓香港社會
各界更好把握國家發展的機遇，如民建聯
人大政協辦事處早前已宣布成立，將透過
有效渠道收集香港市民的意見等，又希望
自己在每次出席全國人大常委會的會議
後，都可以宣傳好國家涉及香港的政策，
讓市民掌握國策。
被問及當選全國人大常委會委員後，可

否兼顧立法會內務委員會主席以至民建聯
主席的工作，李慧琼表示，自己多年來擔
任包括全國政協委員、立法會議員、區議
員等公職，一直與社會各界保持溝通，亦
對內地的發展和政策有所掌握，但全國人

大常委會委員的職責對她而言是極富挑戰
性的，她會以戰戰兢兢、努力學習的態
度，向所有界別的全國人大代表不斷請
教、聽取意見，虛心聆聽，又歡迎記者向
她提供意見。

◆李慧琼（右）高票當選十四屆全國人大
常委會委員，十三屆全國人大常委會委員
譚耀宗譚耀宗（左）感到高興。

李慧琼：做好中央與港人雙向橋樑




